

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 78 (1990)

Heft: 3

Artikel: Le carnet de FS

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-279307>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Gonzesses au volant



Une de nos lectrices a piqué la mouche en lisant, dans un numéro récent de *Fémina*, la lettre d'un lecteur en réponse à un article de ce magazine dénonçant la brutalité d'un conducteur à l'égard d'une autre automobiliste. Le correspondant de *Fémina* s'en prend à ces « pétasses » qui se croient tout permis sur la route, « qui roulent inutilement et gaspillent le budget mensuel pour rien, risquent à tout instant de provoquer un accident en revoyant leur maquillage », etc. Ce type d'éruptions est un genre classique, mais il est bon de rappeler qu'apparemment il n'est pas encore périmé. Notre lectrice nous propose d'offrir à ce Monsieur un abonnement gratuit, notamment pour récompenser son engagement écologiste : ne serait-ce pas un bon remède à la pollution que d'interdire aux femmes de rouler ? A noter que les lectrices de *Fémina* ont également réagi...

Le travail, c'est la santé,



tout comme le sport. A propos, savez-vous à quelle dépense énergétique correspondent les différentes activités domestiques, évaluées en termes sportifs ? D'après une étude italienne citée par Femmes d'Europe, « faire des lits, c'est faire deux kilomètres de ski de fond ; laver les planchers, c'est comme nager sur une distance de 1500 mètres ; s'occuper des enfants, c'est comme jouer un temps d'une partie de rugby ; cuisiner, c'est comme danser le tango pendant deux heures... »

Très drôle



Ah oui, franchement, c'est à se tenir les côtes. Figurez-vous que 73 femmes (septante-trois) se sont donné la mort par le feu au Turkménistan au cours de l'année 1989 « pour échapper à la tyrannie de leurs pères ou maris », nous apprend *Genève Home Information* du 11 janvier. Déjà là, on s'écrase de rire, comme le rédacteur de GHI, qui titre malicieusement « Femmes flambées ». Mais c'est la chute de son petit article qui est proprement tordante : les pères et les maris en question, commente notre humoriste, « ont bêtement omis de les arroser de cognac, alors que c'est bien meilleur ».

Maris aliénés



Rassurez-vous, ça se passe au Japon. Il paraît que les pères de famille d'âge moyen traversent une monstre crise. Non seulement l'informatisation des entreprises a mis bon nombre d'entre eux sur la touche dans le domaine professionnel, mais en plus, leurs épouses ne leur offrent plus le réconfort d'autan. Le correspondant du *Matin* à Tokyo a interviewé le directeur d'une clinique neuropsychiatrique, qui a consacré un livre à ce triste phénomène (interview publiée le 6 février). M. Toru Sekiya a sa petite idée sur la question : il faut améliorer les relations familiales. Bravo, on applaudit des deux mains. Et comment ? « Le remède le plus efficace consiste à restaurer l'autorité basouée du père. » Et ça se dit psychiatre...

Ce cher Monique



Monique Mischler, députée socialiste au Grand Conseil vaudois, a été désignée le 20 janvier par son parti comme troisième

candidate pour les élections au Conseil d'Etat à côté des deux sortants Pierre Duvoisin et Daniel Schmutz. Certains attendaient plutôt le choix d'un autre député, de sexe masculin. De là à annoncer, comme l'a fait le secrétaire cantonal du PSV le 10 janvier dans une circulaire à la presse, que le prochain Congrès extraordinaire du parti allait désigner « l'homme politique » qui allait accompagner MM. Duvoisin et Schmutz, c'était aller un peu trop vite en besogne. Ou bien le secrétaire du PSV juge-t-il, comme beaucoup d'autres, que le masculin se confond avec l'universel ?

Il y a bébé et bébé



Les quatre premiers à avoir vu le jour dans la nouvelle maternité de district des Franches-Montagnes sont trois filles et un garçon. Le sexe est indiscernable, bien entendu, sur la photo publiée par *Le Franc-Montagnard* des 19 et 20 janvier. Il est en revanche plus que visible dans la légende qui accompagne la photo. La preuve de l'efficacité de la nouvelle maternité, dit cette légende, « est apportée par ce magnifique garçon (à gauche) et les trois filles qui l'accompagnent ». « Le spécimen mâle est tout simplement magnifique, alors que les petites filles font déjà tapisserie », commente la lectrice qui nous envoie la photo.

Délai de rédaction pour le numéro d'avril de Femmes Suisses : lundi 12 mars.

et le Mouvement féministe fondé en 1912 par Emilie Gourd

Soutenu par l'Association suisse pour les Droits de la Femme

Adresse du journal :
Case postale 323,
1227 Carouge/GE

Présidente du Comité du journal :
Michèle Michelod

Rédactrice responsable :
Silvia Ricci Lempen

Equipe de rédaction : Jacqueline Berenstein-Wavre, Perle Bugnion-Secretan, Corinne Chaponnière, Martine Chaponnière, Simone Chappuis, Brigitte Mantilleri, Michèle Michelod, Brigitte Polonovski Vauclair, Edwige Tendon

Correspondantes cantonales : Catherine Cossy (Suisse alémanique), Cilette Cretton (VS), Béatrice Berset Geinoz (FR), Fabienne Vuilleumier-Künzi (JU-BE), Françoise Linder (VS), Irène Brossard (NE)

Rédaction, services de presse : Silvia Ricci Lempen, (021) 29 74 49

Administration et abonnements : Elisabeth Hallauer, (022) 42 64 60

CCP : 12-11 791-3

Impression : Etablissements Ed. Cherix et Filanosa SA, Nyon

Graphisme de la couverture : Atelier Orange, Elisabeth Ray Ruey, Nyon

Maquette : F. Doms

Editeur : Association « Femmes suisses et le Mouvement féministe » fondée en 1912, Genève

Abonnements : 1 an : Suisse Fr. 48.—
Etranger : Fr. 54.—
renouvelés d'office, sauf dénonciations préalables

Prix du numéro : Fr. 4.80

Copyright : Femmes suisses ©, 1990